



うんのう魂

伊仙町立南中学校
生徒が光り 学校が輝く 南中
令和5年5月25日発行

5月行事を通して感じたこと！

校長 福永 隆幸

GW明けの5月8・9日に3年生の実力テストを実施しました。今年度はじめての実力テストであり、3年生が来たるべき進路選択・決定に向けて意欲や気持ちを新たにテストだと位置づけていました。教科によって、町内の中学校で統一した問題や業者が作成した問題を実施しましたが、5教科合計の平均得点は154.2点で、これまで学習したことを十分身に付けているとは言えませんでした。わたしが生徒たちに話をしたのは、以前学習した内容を忘れていたので思い出すことが必要なこと、問題演習が不足しているということでした。部活動で例えると、毎日、基本や実践の練習をしているけれど、練習試合や公式試合をしていないので実力を発揮できていないということです。実力を発揮する(公式試合で勝利を収める)ためには、家庭学習の時間を十分確保して多くの問題に挑戦することが大事だと思います。

さて、答案を配布したとき友人に「何点だった?」と聞いて、「勝った」とか「何点負けた」とか会話をしながら一喜一憂している様子が見られました。もちろん、話をせずじっとしている生徒もいましたが、その様子を見ていて十分伸びる可能性があると感じたので「ライバルを見つけ、次は勝ってやるぞという気持ちをもって学習しよう」ということを話しました。そのライバルは自分より成績が少し上の人が良く、目標を定めて努力を継続すれば、3ヶ月後には成果となって表れます。このように友人と刺激し合ってお互いが伸びていくことを『切磋琢磨』といいます。良いライバルを見つけ、努力を継続させるためにも自分自身でやる気スイッチを押してほしいと思います。

ところで、今月中旬に1年生が集団宿泊学習、2年生が修学旅行、3年生が職場体験学習を実施しました。生徒全員が楽しみにしていた行事なので、多くの思い出ができたことでしょう。

1年生は、自然とのふれあいや体験学習、集団生活等を通して、学級の仲間との友情や連帯感、協調性を高められたでしょうか。入学して1ヶ月あまり、これからも友人の良いところを見つけ、仲間づくりを進めていきましょう。

2年生は、授業で学習したことを直接体験したり、集団生活の中で、秩序ある行動をとったりしたことが大きな成果でした。はっきりとした声で礼儀正しい挨拶ができたこと、時間に余裕をもって集合できたこと等を自信にしてほしいと思います。

3年生は三日間におよぶ職場体験学習で、働くことの厳しさや大変さ、親の苦勞などを直接体験したことでしょう。あわせて働くことの喜びや充実感、やりがいを感じた人もいたと思います。学校では学ぶことのできない貴重な経験が、生徒たちを一回り成長させたと思っています。

これらの貴重な経験と成果、課題を今後の学校生活に生かし、さらに大きく成長してくれることを心から期待しています。



見て・聴いて・感じて学んだ体験学習

1年生：集団宿泊学習 17日(水)～18日(木)

植物オリエンテーリング、コースター作り、野外炊飯(カレー作り)、カヌー・サップ体験など、仲間と一緒に、様々な活動をしました。みんなで協力することを通して、学級の連帯感を育むことができました。

2年生：修学旅行 16日(火)～18日(木)

初日は原爆資料館での平和学習、二日目は長崎市内で自主研修、その後、有田ポーセリンパークや宇宙科学館を訪問し、最終日はグリーンランドで楽しみました。仲間と一緒に日常と異なる雰囲気の中で、多くの思い出を作ることができました。

3年生：職場体験学習 17日(水)～19日(金)

伊仙町のキャッチフレーズ「長寿子宝」をテーマに、福祉施設や保育園で学習させていただきました。幼児や高齢者とふれ合う仕事を通じて、「働くとは?」ということについて考えました。多くの人を笑顔にする「いい仕事」ができていたようです。

どの学年も、これからの総合的な学習の時間の中で、今回の学びをさらに深めていくことになります。学習の成果発表が楽しみです。



面中校区の子どもの未来を考える ～伊仙町東部地区幼小中連携部会～

22日(月)、面中幼稚園、面中、喜念小、そして面中の職員が一同に介し、研修会を開催しました。学習面や生活面などについて学校種を超えて、情報交換を行いました。今後も、本中学校区の教職員が志を同じくし、教育活動を行っていきます。



おめでとう!

【徳之島地区中学校ソフトテニス大会】
〈個人の部〉西 美玲・富本 美優和 優勝
〈団体の部〉 準優勝
【全日本少年軟式野球大会鹿児島県予選】
 準優勝



保護者も一致団結!～PTA活動の活性化～

1日(月)に授業参観・PTA総会・学級PTAを開催しました。たくさんの方々に出席していただきました。ありがとうございました。本年度も、保護者と教職員が力を合わせて、生徒たちの教育活動をサポートしていきたいと思ひます。ご協力をよろしくお願いいたします。

— PTA役員の方々の紹介 —

〈本部〉

- PTA会長 吉田 光一 さん
- 副会長 吉元 初美 さん(1年)
- 須川 智恵子 さん(2年)
- 稲富 めぐみ さん(3年)
- 窪 亮介 教頭
- 生活研修部(部長) 米田 理沙 さん
- (副部長) 西田 月美 さん
- 保体整備部(部長) 窪田 さやか さん
- (副部長) 米 みはる さん

〈学年部(学年委員長)〉

- 1年生 久保 誠 さん
- 2年生 勝 綾美 さん
- 3年生 重松 広美 さん



PTA 総会



親子校内美化作業
(5月21日実施)

【6月の主な行事予定】



- 3日(土) 英語検定
- 6日(火) 大島地区総体(～8日)
- 10日(土) 土曜授業・探究学習
ノーテレビ・ノーメディアデー
- 14日(水) 大島地区総体(陸上競技)
校納金(～16日)
- 17日(土) 家庭学習強化週間(～22日)
- 19日(月) PTA 朝の登校指導(～23日)
教育実習(～7/7)
- 20日(火) 移動図書館来校
- 22日(木) 期末テスト(～23日)
- 23日(金) 高校説明会・進路説明会
- 25日(日) 徳之島トライアスロン大会
- 26日(月) 教育相談(～30日)
- 27日(火) 健康教室・学校保健委員会
家庭教育学級

決戦の時～大島地区中学校総合体育大会～

多くの生徒が、県大会の出場権を獲得してくれることを期待しています。